



奄美市立宇宿小学校 学校便り

宇宿っ子

令和3年 5月31日発行 宇宿小学校5月号



奄美大島 世界自然遺産登録へ大きく前進！

校長 岩戸 修二

5月10日(月)、国連教育科学文化機関(ユネスコ)の諮問機関である国際自然保護連合(IUCN)が「奄美大島、徳之島、沖縄島北部および西表島」について、世界自然遺産に登録するよう勧告した、と環境省が発表しました。

大変うれしいニュースです。正式に世界自然遺産として登録されるのは、7月に開催されるユネスコの世界遺産委員会の審議を経てからのことですが、IUCNが登録を勧告したことで、そのまま登録される可能性が極めて高くなったようです。

長い年月を経た地殻変動と亜熱帯の気候が作り出した豊かな照葉樹の森に、希少で多様な動植物が生息している奄美大島は、世界的に価値のある自然を有しているということが認められたのです。

現在、日本で登録されている世界自然遺産は白神山地(青森、秋田)、屋久島(鹿児島)、知床(北海道)、小笠原諸島(東京)の4件で、今回登録されれば日本で5件目、そして鹿児島県で2件目となります。

奄美大島等の世界自然遺産の候補については、4年前に日本政府がユネスコに推薦書を提出したものの、希少な動植物の保護が十分ではないと見なされ、いったん登録延期の勧告を受けた経緯があります。そこで、環境省や奄美市を始めとする各種関係機関や島民の方々が、様々な課題の解決を目指した取組(住民の意識改革、ノネコ・マングース対策、観光客対策など)を地道に継続し、その結果が今回の登録勧告につながったのだと思います。関係の皆様のご努力に心から敬意を表します。

奄美大島では、特に金作原から湯湾岳、瀬戸内の油井岳などに広がる豊かな照葉樹の森が推薦地の中心です。そのため、美しい海岸線が広がるここ宇宿(笠利)で生活していると、希少生物が息づく豊かな照葉樹林のイメージが湧きにくいところですが、今回の勧告を契機に、奄美大島に住むものとして、改めてこの「世界の宝」をどのように守り、後世につないでいくべきかを考え、実践していかなければならない、と感じることでした。

世界自然遺産に登録されることが目的(ゴール)ではなく、今後、みんなの力で、人と自然が共生する奄美大島を守り続けなければなりません。そのために、わたしたちはどうことができるのか、どういう行動をとるべきなのかを宇宿の子どもたちとともに考え、実践していきたいと思ひます。



梅雨どきの過ごし方 ～大雨に注意！～



例年よりもずいぶん早く梅雨入りした奄美地方です。これから7月初め頃まで雨模様の日が続くことでしょう。ご家庭でも、雨天時の交通事故防止はもちろんのこと、大雨による河川の氾濫や増水による側溝での水難事故防止などについて話題にしてください。地域の皆様の温かい見守り、そして時には厳しい声かけもよろしくお願いいたします！

大きく育ててね

7日(金)に、学校園にさつまいもの苗を植えました。6年生の恵さんのおばあさんの指導のもと、いただいた苗を子どもたちが植えていきました。毎年植えているので慣れた手つきで植える高学年の子どもたち。初めての1年生に優しく指導してくれました。今年もおいしいさつまいもがたくさん育つように世話をしていきます。

学校園の草刈りをしてくださった保護者の皆様、畑を耕してくださった泉さんのおじいさん、そして今回苗の提供と指導をしてくださった恵さんのおばあさん、ご協力ありがとうございました。



体力・運動能力調査

8日(土)に、体力・運動能力調査がありました。走力・瞬発力・持久力等の8つの種目で自分の体力・運動能力を調査します。今まで調査したことのある子どもたちは自分の新記録を目指して取り組み、初めての子どもたちは上学年のやり方を見ながら学び、どんな記録ができるか楽しみながら取り組みました。

結果については、後日各家庭に配布します。子どもたちの得意・不得意分野が分析されています。家庭で運動する際の参考にしてください。



ハブ教室

14日(金)に、ハブ教室が行われました。名瀬保健所の職員の方を2名招き、ハブの生態や危険性そして奄美の自然について教えていただきました。実際にハブも連れてきてもらい、玉泉教諭と徳永教諭はハブ取り棒を使ってハブを捕まえる訓練もしました。子どもたちは、近くでハブを観察する時間もあり、ハブについてたくさん学ぶことができました。



歯の健康教室

20日(木)と26日(水)に歯の健康教室を行いました。20日は、福田養護教諭が低学年の子どもたちに歯の染め出しをして汚れている箇所をきれいにみがくこつを指導しました。26日は、歯科衛生士の中吟子さんを講師に招き、上学年の子どもたちに歯の役割について話していただき、みがき方のこつを教えていただきました。

子どもたちは、きれいに見える歯も意外とみがき残しがあることに気付き、丁寧にみがくことの大切さを知ることができました。これからも正しい歯みがきで自分の歯を大切にしたいと思います。



土曜参観のお知らせ

6月12日(土)に土曜授業参観・学校保健委員会・家庭教育学級を行います。ご多用の折ではありますがご出席くださいますようお願いいたします。例年、地域の皆様にもご来校を呼び掛けておりますが、コロナウイルス感染症拡大防止のため保護者の皆様のみのお知らせとします。

【日程】

授業参観 …9:40~10:25
学校保健委員会…10:35~11:05
家庭教育学級 …11:05~11:35

6月~7月の学校行事予定

【6月】

1日(火) 水泳学習①②
2日(水) 内科検診
3日(木) 避難訓練
10日(木) 水泳学習①②
12日(土) 土曜授業参観、学校保健委員会、家庭教育学級
15日(火) 水泳学習①②
16日(水) ノーメディア週間(~22日)
17日(木) 耳鼻科検診、児童総会
24日(木) 水泳学習③④

【7月】

1日(木) 水泳授業参観、学級PTA
7日(水) 学校評議員会
10日(土) 高齢者とのふれあい活動②③
20日(火) 1学期終業式

※コロナウイルス感染症拡大防止のため日程等を中止・変更する場合があります。ご了承ください。